
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 22.04.2016 

  

Top 1 - Eröffnung der Versammlung  

Um 19.40 Uhr eröffnete der 2.Vorsitzende Stefan Hanke die Mitgliederversammlung und 

begrüßte die anwesenden Mitglieder. 

  

Top 2 – Ehrungen und Nachruf  

Stefan Hanke verliest die Jubilare. Anschließend gedenkt die Versammlung des 

verstorbenen Vereinsmitglieds Renate Drews mit einer Gedenkminute.  

 

Top 3 - Formalia  

Stefan Hanke übergibt an Jan-Philipp Meyer, der sich als 1. Vorsitzender aus privaten und 

beruflichen Gründen verabschiedet und dem Verein für die Zukunft alles Gute wünscht. 

Leider kann Jan der Versammlung nicht weiter beiwohnen. Nach der Verabschiedung 

übernimmt Stefan Hanke wieder. 

Die Einladung der Versammlung erfolgte mit der Veröffentlichung in der Vereinszeitung im 

Dezember 2015 und auf der Internetseite. Es sind jetzt 18 stimmberechtigte Mitglieder 

anwesend. Teilnehmerliste siehe Anlage. Somit ist die Versammlung beschlussfähig. 

  

Top 4 - Genehmigung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

  

Top 5 - Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung  

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird einstimmig genehmigt. 

  

Top 6 - Bericht des Vorstandes mit Aussprache  

Ab jetzt sind 19 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

Stefan Hanke berichtet, dass die Mitgliederzahlen 2015 durch den Zuwachs der Handball-

Damenmannschaft und dem gleichzeitigen Wegfall der Jugend-Volleyballmannschaften    

stabil geblieben sind. Eine Analyse der Vereinsstruktur zeigt, dass wir die meisten Mitglieder 

im Kinder- und Jugendbereich, sowie im Seniorenalter haben, das Alterssegment zwischen 

28 – 60 Jahren ist leider schwächer vertreten. Außerdem hat sich bei der Auswertung 

gezeigt, das 1/3 unsere Mitglieder über 21 Jahre dem Verein angehören, 1/3 weniger als 2 

Jahre und 1/3 zwischen 2 und 20 Jahren Mitglied sind. Diese Entwicklung muss weiter 

beobachtet werden. 



Wir werden im Sommer mit Felix Tusche einen Freiwilligen haben, der bei uns sein FSJ-Jahr 

absolviert. Nach 3 Jahren BFD haben wir dieses Mal eine FSJ-Stelle von der Sportjugend 

erhalten. Felix wird mit einem Ballsportangebot in den Schulen und Kindergärten aktiv sein 

und zusätzlich Unterstützung bei den Rugby-Küken leisten. Nicole Stahmer bat um 

zusätzliche Unterstützung bei ihrer Parkourstunde. 

Die finanzielle Lage des Vereinsheims hat sich zwar gebessert, aber ist immer noch nicht 

kostendeckend. Im wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb waren die Vermietungszahlen so gut, 

dass wir dort ein kleines Plus gemacht haben. Das Minus ist durch vielen notwendigen 

Reparatur- und Renovierungsarbeiten entstanden.  

   

Top 7 - Bericht der Kassenprüfer  

Antje Piekuszewski verliest den Bericht der Kassenprüfer des Vereins und Gunnar Rieck den 

Bericht für das Zeltlager. Es gibt keine Beanstandung.  

 

Top 8 - Entlastung des Vorstandes  

 Eric Joppien beantragt die Entlastung. Der Vorstand wird ohne Gegenstimme entlastet. 

 Top 9 - Wahlen  

Roswitha Knopf übernimmt die Wahlleitung. 

a) 1.Vorsitzende/in 

Da sich kein Vereinsmitglied bereitgefunden hat, den Posten des 1. Vorsitzenden zu 

übernehmen, erklärt sich Stefan Hanke bereit, diesen Posten zu besetzen. Er wird bei 1 

Enthaltung mit 18 Ja-Stimmen gewählt. 

Ab jetzt sind 20 Stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

Für die Übernahme des freigewordenen Postens als 2. Vorsitzenden erklärt sich Christoph 

Pech bereit und wird einstimmig gewählt. 

b) Beisitzer 

als Besitzer werden die bisherigen Mitglieder Eric Joppien und Torsten Lass ohne 

Gegenstimme wiedergewählt 

c) Frauenwartin  

Christine Duphorn wird einstimmig wiedergewählt 

d) Revisoren 

Dirk Matti Kühn scheidet als Kassenprüfer aus. Als Nachfolgerin wird Anke Otto-Faatz mit 19 

Ja-Stimmen und 1 Gegenstimme gewählt. 

  



Top 10 - Bestätigungen 

Die Bestätigung 

 a) der Jugendwartin Katrin Kock 

 b) der Mitglieder des Zeltlagerausschusses 

 c) der Spartenleiter  

erfolgt einstimmig. 

Roswitha Knopf teilt mit, dass uns die Sparte Showdance zum 30.06.2016 verlässt. Die 

Mitglieder dieser Sparte finden im Verein Tanzen-in-Kiel eine umfangreichere 

Trainingsmöglichkeit. Sie wünscht den Mitgliedern der Sparte weiterhin viel Erfolg. 

  

Top 11 - Haushaltsplan  

Roswitha Knopf erläutert den Jahresabschluss 2015. Das Gesamtergebnis ist positiv. Der 

Verein hat ein Plus von 2170,50 € erwirtschaftet. Das sind 1000 € weniger als geplant. Dies 

ist durch die erhöhte Abschreibung des Plotters verursacht worden. Der Plotter wird nicht 

mehr genutzt und soll verkauft werden. Er wurde deshalb  im Jahr 2015 komplett 

abgeschrieben. 

Auch die Planung 2016 ergibt ein geringes Plus von 364,57 €. Es ist ein zu erwartendes 

Defizit des Vereinsheims wegen weiterer Renovierungsarbeiten eingeplant.     

Als Anlage: Ergebnisrechnung 2015 und Planung 2016 

Die Annahme des Haushaltsplanes für 2015 erfolgt mit 20 Ja-Stimmen. 

 

Top 12 - Anträge 

Torsten Lass hat schriftlich beim Vorstand die Ehrenmitgliedschaft für Wolfgang Faatz 

beantragt. Stefan Hanke verließt den Antrag und bittet die Versammlung dem Antrag statt zu 

geben. Der Antrag wird bei 1 Enthaltung mit 19 Ja-Stimmen angenommen. Die Ernennung 

zum Ehrenmitglied erfolgt auf der nächsten Jubilarehrung. 

 

Top 13 -  Verschiedenes 

Stefan Hanke erinnert an weitere Termine: 

23.04.2016 – Benefizkonzert für Renovierungen am Vereinsheim es handelt sich um das 

Abschlussprojekt unser BFDlerin Rebekka 

30.04.2016 – 15.00 Uhr letztes Heimspiel der Rugby 2. Bundesliga für die Saison 2015/2016 

28.05.2016 – Tag der offenen Tür im Zeltlager anlässlich der 66. Saison 

 



Stefan Hanke schließt sie Versammlung um 20.20 Uhr und dankt den Mitgliedern für die 

Mitarbeit. 

  

  

  

Kiel, den 22.04.2015 

  

Stefan Hanke                                          Birgit Kock  

1.Vorsitzender                                           Protokollführerin  

 

  

  


